



Historia de la primera descubierta y conquista de las Islas Canarias.

Bontier, Pierre
 Le Verrier, Jean
 Jáimez de Sotomayor, Alonso

[1601-1700]

Manuscritos

Manuscrito

<https://rebiunoda.pro.baratznet.cloud:28443/OpacDiscovery/public/catalog/detail/b2FpOmNlbgVicmF0aW9uOmVzLmJhcmF0ei5yZW4vMzYyMTQxMjQ>

Título: Historia de la primera descubierta y conquista de las Islas Canarias.

Editorial: [1601-1700]

Descripción física: 138 h., [1] h. en blanco ; 21 cm

Nota general: Volumen compuesto por dos obras diferentes relativas a la conquista de las Islas Canarias: la primera, referida a la conquista francesa de estas, y la segunda, a la conquista castellana. Francisco Morales Padrón atribuye la autoría del "Libro de la conquista de la ysla de Gran Canaria"... Gran Canaria, fuente principal para la historiografía canaria, a Alonso Jáimez de Sotomayor, alférez mayor durante la conquista castellana de la isla de Gran Canaria a finales del siglo XV. Celso Martín de Guzmán, sin embargo, apunta la posibilidad de que Francisco Jáimez de Sotomayor, hijo del conquistador, fuese el redactor de la obra (Jiménez González, Textos etnohistóricos de Canarias, p. 22-23) El "Libro de la conquista de la ysla de Gran Canaria" recibe el nombre de "Crónica ovetense" y se considera la copia más antigua y fiel al original, en paradero desconocido. La cronología de la obra abarca desde el inicio de la conquista señorial hasta el establecimiento de la Audiencia de Gran Canaria. La obra "Historia de la primera descubierta y conquista de las yslas de Canaria" es una copia de un relato conocido como "Le Canarien", escrito por Jean Le Verrier y Pierre Boutier, del que se conocen dos versiones: el código Egerton 2709, o texto G, y el código Montruffet, o texto B.

Contenido: Contiene: Historia de la primera descubierta y conquista de las yslas de Canaria, hecha desde el año de 1402 por el Señor Juan de Bethencourt, gentil hombre de la Camara del Rey de Francia, Carlos VI, / escrita en el mismo tiempo, por Frai Pedro Bontier Religioso de la Orden de Señor San Francisco, y Juan Leverrier, Clerigo presbitero, ambos Domesticos del Doctor, Señor de Bethencourt... (h. 1r-95v) -- Libro de la conquista de la ysla de Gran Canaria y de las demás yslas della, / trasladado de otro libro original de letra de mano hecho por el alférez Alonso Jaimez de Soto Mayor, que vino por alférez mayor de la otra conquista, el qual se halló en ella desde el

principio hasta que se acabó y murió en la uilla de Galdar en Canaria donde tiene oy uisnietos, el qual libro original remitió a esta ysla el capitán Jhoan de Quintana, persona fidedina y de mucho crédito, donde fue trasladado por el capitán Alonso de Xerez Cardona en quatro de março de mill y seis sientos y ttreynta y nueve años (h. 96r-138v)

Citas: Cebrián Latasa, José Antonio. "Apuntes para un catálogo de autores que han tratado sobre la historia de Canarias", en Cartas diferentes : revista canaria de patrimonio documental, n. 3 (2007), p. 109-151 Jiménez González, José Juan. Textos etnohistóricos de las Islas Canarias. Nuevas lecturas. Universidad de La Laguna: Servicio de Publicaciones, 2010 (<http://riull.uill.es/xmlui/handle/915/4811>) Eff Darwich Peña, Ángel Ignacio. "Biblioteca de autores que han escrito de canarias : una bibliografía canaria del siglo XVIII", en Anuario de Estudios Atlánticos, n. 55 (2009), p. 391-482 Jiménez González, José Juan. Las fuentes etnohistóricas canarias. Crónicas, historias, memorias y relatos, en Anuario de Estudios Atlánticos, n. 44 (1998), p. 199-263 Vizcaya Cárpenfer, Antonio. "Textos históricos perdidos", en El Museo Canario, n. 75-76 (1960), pp. 385-404

Fuente de adquisición directa: Compra a Roque Pidal en 1935.

Procedencia: Sebastián Soto Cortés. Felipe Soto Posada. Bartolomé José Gallardo. Antonio Vizcaya Cárpenfer determinó que el manuscrito debió de pertenecer a Luis Fernández de Córdoba y Arce, capital general de Canarias entre los años 1638 y 1644, quien al finalizar su mandato lo llevó consigo a la Península (Jiménez González, Textos etnohistóricos de Canarias, p. 22)

Publicaciones sobre materiales descritos: Morales Padrón, Francisco. Canarias : crónicas de su conquista : transcripción, estudio y notas. Las Palmas [de Gran Canaria] : Ayuntamiento de las Palmas [etc.], 1978 Fontes rerum Canariarum, VIII, IX y XI, 1959-1965 Pico, Berta; Aznar, Eduardo; Corbella, Dolores. Le canarien manuscritos, transcripción y traducción. Santa Cruz de Tenerife : Instituto de Estudios Canarios , 2003 Aznar, Eduardo; Cobella, Dolores; Pico, Berta; Tejera, Antonio (coord.) Le canarien : retrato de dos mundos. 2 vol. La Laguna (Santa Cruz de Tenerife) : Instituto de Estudios Canarios , 2006

Materia Nombre: Béthencourt, Jean de 1360-1425)

Materia Geográfica: Canarias- Descubrimiento y conquista

Autores: Bontier, Pierre Le Verrier, Jean Jáimez de Sotomayor, Alonso

Baratz Innovación Documental

- Gran Vía, 59 28013 Madrid
- (+34) 91 456 03 60
- informa@baratz.es